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Добьемся быстрого подъема 
животноводства 

В долгу не останемся 

Ц е н а 2 к о и . 

Партия и советское правитель
ство только в течение последних 
лет приняли ряд важных реше
ний, направленных на дальней
шее развитие сельского хозяйства. 
Благодаря этим мерам наш колхоз 
«Светлый путь» значительно уве
личил производство продуктов жи
вотноводства. 

В Обращении партии и прави
тельства мы видим новое проявле
ние заботы о тружениках села. 

Наши рубежи на июнь 
Продать государству: 

центнеров, 
центнеров, 
тысячи штук, 
центнеров. 

1 мяса 6555 
молока 45000 
яиц 633 
шерсти 59 

Надоить от каждой коровы по 
350 килограммов молока. 

Добиться привеса животных, на
ходящихся на откорме и нагуле: 
крупного рогатого скота — в сред
нем 800 — 900 граммов, свиней — 
500—600 граммов в сутки. 

Ввести к р у г л о с у т о ч н у ю пастьбу д о й 
ного с т а д а и нагульных г у р т о в . 

Скомплектовать маточное с т а д о свиней. 
Развернуть закладку р а н н е г о с и л о с а . 

И а н п . щ «*н. мм-.ока шн*. 
КРЛС1Ю ГОРОДСКОЕ. (Наш 

корр.). День выдался по-летне-
ку солнечным и теплым. Рабо
чие четвертой бригады отделе
ния Рогово совхоза «Вышгород-
ский» вышли с косами на луга. 
Пройдены первые прокосы. 

Нагрузив подводы сочной 

травой, возчики один за другим 
подъезжают к месту силосова
ния. Здесь на измельчении зеле
ной массы работает тракторист 
Алексей Ларионов.'Его агрегат 
действует безотказно. За один 
день рабочие заложили 30 тонн 
раннего силоса. 

За 6 0 0 0 кормовых единиц с гентара 

Всходы кукурузы дружные 
— На участне в 13 гектаров, 

где кукурузу сажали парафиниро
ванными семенами, появились 
всходы, — сообщил Петр Марты
нов своим друзьям трактористам 
Николаю Бурякову, Анатолию 
Мельникову и Михаилу Лещика-
ву — членам механизированного 
эвена по выращиванию пропаш
ных. Всходы очень дружные. Че
рез несколько дней надо присту
пать к междурядной обработке. 

В деле выращивания пропаш
ных культур Петр Мартынов не 
новичок. В прошлом году его «Бе
ларусь» обрабатывал 31 гектар 
кукурузы и 60 гектаров картофе
ля. Средняя урожайность зеленой 
массы кукурузы составила по 443 
центнера с гектара. 

Нынче у механизатора-кукуру
зовода более смелые планы. Ру
ководимое им звено вырастит ку
курузу на 87 гектарах, сахарную 
свеклу — на 13 и картофель — 
на 60 гектарах. Звено наметило 
на этот год такие рубежи: куку
рузы собрать по 500 центне
ров, корней сахарной свеклы — 
250 центнеров, картофеля — 130 
центнеров с гектара. 

И качало борьбе за достижение 
намеченных рубежей полажено 
хорошее. Сев нукурузы парафини
рованными семенами произвели 
еще до 1 мая, На остальной пло
щади «королеву полей» посеяли 
также''в сжатые сроки. 26 мая 
звено закончило сев «чудесницы». 
Сейчас Николай Буряков на 
«ДТ-20» боронует посевы. 

КОРМОВ ЗАПАСЕМ ВДОВОЛЬ 
ььш время, когда в нашей 

ташартли от коровы надаива
ла немногим более тысячи кило-
гщмов молока в год. Не хватало 
корнов. Зимой скот содержали на 
щуголодном панке, летом — на 
малопродуктивных пастбищах без 
пдермки. Задание по производ
ству продуктов животноводства 
ве выполняли. 

С таким ненормальным явлени
ях решили покончить, укрепив 
ирмовую базу. Уже в прошлом 
вд под пропашными культурами 
в артели были заняты лучшие 
тт. На стойловый период за
готовили 250 тонн кукурузного 
сшеа, а всего — 1.200 тонн. 
В рацион включили также 290 

-тш корнеплодов и более 35 тонн 
пртофеля. Сочные корма здорово 
шрудаи! 

Мы надоили в прошлом году от 
1рвы молока на 400 килограм
ме больше, чем в 1960 году. 
'Нынче решили надоить не менее 
ШО килограммов. Возможности 
шшнить это обязательство есть. 
За неполных пять месяцев от каж

дой коровы получено на 140 ки
лограммов молока больше, чем за 
это же время в прошлом году. За 
счет каких резервов мы выполним 
задание четвертого года семилет
ки? 

В этом году расширили посевы 
пропашных культур.'- Кукурузой 
заняли 210 гектаров — в три 
с лишним раза больше прошлогод
него. В девять раз увеличили пло
щадь под сахарной свеклой, кото
рой отведено 37 гектаров, посеяли 
горох и вику. 

Наши подсчеты показывают, что 
мы сможем запасти в достатке 
кормов. Если в прошлом году ку
куруза дала 45 тысяч кормовых 
единиц, то нынче получим около 
одного миллиона. Соберем 560 
тонн корней сахарной свеклы. 

В колхозе посажено 120 гекта
ров' картофеля. С 50 гектаров 
клубни используем на корм коро
вам и свиньям. 

Несомненно, урожай пропашных 
культур вырастим высокий. Ведь 
колхозники горячо взялись за де
ло. Осенью глубоко вспахали поля 

на зяоь почти под весь яровой 
клин. Зимой заложили под куку
рузу и сахарную свеклу по 40 
ТОНИ ТОрфОНаЫШЫХ КОМПОСТОВ НЛ 
гектар. 

Механизаторы в сжатые сроки 
завершили сев пропашных. Они 
работали в две смены, перевыпол
няя задания, По графику проводи
ли технический уход за машина
ми. 1 

Начали уход за посевами. Ме
ханизированные звенья, возглав
ляемые трактористами Петром 
Афанасьевым, Александром Моро
зовым и Николаем Корешковым, 
боронуют посевы кукурузы и са
харной свеклы. Эту работу в ше
стой бригаде уже закончили. Здесь 
появились дружные всходы. Хоро
шо обозначаются квадраты и в 
другйх бригадах. Поля очищены 
от сорняков, в почве большой за
пас влаги. Виды на урожай хоро
шие. А это нас радует. 

А. Петров, 
председатель колхоза 

имени Мичурина 
Красно го роде кого района. 

С севом сахарной свеклы сна
чала не все ладилось. На помощь 
пришел соревнующийся с П. Мар
тыновым звеньевой механизиро
ванного звена отделения Приго
родное Юрий Федоров, делегат 
XIV съезда комсомола. Он доста
вил сеялку СОН-2.8 . 

Сейчас Петр Мартынов живет в 
хлопотах. Фронт работ ширится 
с каждым днем. На обработке меж
дурядий пропашных основная" тя
жесть ляжет на него. Но звеньево¬
го беспокоят и Другие вопросы: 
подкормка, прополка. 

— Нак и в прошлом году, — 
заявляет П. Мартынов, — будем 
делать химическую прополку по 
*севав. 3 совхозе имеются два оп 
рыскивателя. На площади 60 гек 
таров подкормку произведем с по 
мощью культиватора Н0Н-2.8П 

П. Мартынов поддерживает ини 
циативу механизаторов совхоза 
«Заоксний», развернувших сорев
нование за выход большого коли
чества кормовых единиц с гентара 
пропашных. 

— И у нас будет собрано с 
каждого гектара пропашных бо
лее 6000 кормовых единиц, — 
твердо произносит Петр Марты
нов. — Главное сейчас — обеспе
чить хороший уход за посевами. 

И. ГОРИН. 
Отделение Заверняйка совхоза 

«Красный фронтовик». 

П о с л е д н и е г е к т а р ы 
СЕБЕЖ. (Наш корр.). Колхозни

ки и механизаторы сельхозартели 
«Новый путь» одержали трудовую 
победу в борьбе за высокий уро
жай четвертого года семилетки. 
Весенний сев здесь подходит к 
концу. Яровыми занято 716 гекта
ров. Осталось засеять всего 5. 

Отличительной чертой нынеш
него сева является то, что артель 
значительно расширила посевы 
пропашных культур. Кукурузой 
занято 120 гектаров—на 50 гек
таров больше, чем в прошлом го
ду. Плантации сахарной свеклы 
увеличились почти в три раза. 

Колхозники горячо одобряют этот 
документ. На полях и фермах уси
лилась трудовая активность. 

В нынешнем году-нам по плану 
надо продать государству 79 
тонн мяса. Мы решили выполнить 
это задание не менее чем на 120 
процентов. 

Уже сдано 20 тонн мяса. До 
конца года продадим еще 80 тонн. 
Теперь в результате повышения 
закупочных цен от реализации 
мяса дополнительно получим око
ло 25 тысяч рублей дохода. Эти 
средства используем на развитие 
Я укрепление общественного хо
зяйства. 

В текущем году построим три 
скотных двора. На ферме деревня 
Лопатчиха установим доильный 
агрегат «елочка». 

П. Ильин, 
. председатель колхозе 

«Светлый путь» 
Красногородского района. 

РЕШЕНИЕ 

НЕОБХОДИМОЕ 
Рабочие всех цехов Опочецкого 

промкомбината внимательно озна
комились с Обращением ЦП КПСС 
и Совета Министров СССР ко все
му советскому народу. Мнение 
одно—правильное решение! 

Хорошо сказала ткачиха Люд
мила Владимирова: 

— Да, мы видим, что некото
рые трудности, связанные с разви
тием сельского хозяйства, с обес
печением населения городов про
дуктами животноводства, у нас 
есть. И в то же время нам ясно, 
что эти трудности порождены не 
нашей слабостью, а нашей си
лой — бурным ростом могущества 
нашего государства. Мы одобряем 
меры, принятые Центральным Ко
митетом партии и Советом Мини
стров СССР. Они, разумеется, вре
менные и пойдут на пользу всему 
советскому народу. 

Коллектив промкомбината про
должает трудиться с огоньком. 
Производственный план прошлого 
месяца выполнен на 103,2 про
цента. 

И. Аристов, 
секретарь парторганизации 

Опочецкого промкомбината, 

МОЛДАВСКАЯ ССР. Колхоз 
«Молдова- Социалиста» Котовско-
го района впервые в этом году 
возделывает горох и кормовые 
бобы на тех участках, где раньше 
сеяли малоурожайные травы. На 
всех 100 гектарах, отведенных 
под бобовые культуры, появились 
всходы. Началась обработка меж
дурядий, опылнвание растений 
ядохимикатами для защиты от 
сельскохозяйственных вредите
лей, 

НА СНИМКЕ: «опылнвание го
роха на полях колхоза «Молдо
ва Социалиста*. 

•5-йннЗ 



СОВХОЗ «Красногородскнй» — 
крупное хозяйство. Он про

изводит и продает государству од
ну четвертую часть всей продук
ции района. 

Бесспорно, коллектив добился 
некоторых успехов. Надои молока, 
например, за 1961 год возросли 
на 823 килограмма. От коровы 
надоено его по 2.407 килограм
мов. Выполнен план заготовок мя
са, яиц. 

В то же время в целом совхоз 
сработал нерентабельно: за 1961 
год убытки составили 103,5 тыся
чи рублей. Каким путем повысить 
производительность труда и сни
зить себестоимость продукции? 

Об этом и шел разговор на от
крытом партийном собрании. В 
клуб собралось свыше 200 чело
век: коммунисты, беспартийные, 
бригадиры полеводства и живот
новодства, механизаторы, специа
листы сельского хозяйства, сло
вом, люди, от которых зависит ус
пех производства. 

С докладом выступил главный 
агроном совхоза коммунист Н. П. 
Золоткин. Очень убедительно, 
языком цифр, примеров и фактов 
он показал, из чего складываются 
резервы. 

Основной причиной убыточно
сти производства совхоза являет
ся непродуманная, малоэффектив
ная структура посевных площа
дей. Однолетние и многолетние 
травы занимали 47 процентов 
пашни, а пропашные лишь 8 
процентов. Это привело к тому, 
что каждый гектар пашни дал в 
среднем только 8 центнеров кор
мовых единиц. В то же время с 
каждого гектара сахарной свеклы 
получено по 53 центнера кормо
вых единиц. 

Урожайность зерновых состави
ла 5,9 центнера вместо 10 цент
неров по плану. Средств затрачено 
немало, но, несмотря на это, недо
получено 643 тонны зерна, 117 
тонн льноволокна, 92 тонны се
мян льна. Себестоимость всех 

Полезная форма 
учебы 

Партком совхоза «Идрицкий» 
провел на днях семинар с секре
тарями первичных парторганиза
ций бригад и отделений. На семи
наре рассмотрены вопросы: «О ра
боте с беспартийным активом и 
росте рядов КПСС» и «Как орга
низуют и руководят социалисти
ческим соревнованием партийные 
организации бригад и отделений». 

На семинаре выступили секре
тари партийных организаций 
И. X. Горбачев, А. В. Сапунова, 
Г. Т. Хохлов и другие. Они поде
лились опытом работы с беспар
тийным активом, рассказали, как 
организовано соревнование полево
дов и механизаторов на весеннем 
севе. 

Очередной семинар партком пла
нирует провести с вопросами: 
«Контроль и проверка исполне
ния принятых решений» и «О ру
ководстве партийными организа
циями, комсомолом». 

Подобные семинары — полезная 
форма учебы кадров. Они будут 
способствовать улучшению всей 
организаторской и политической 
работы партийных организаций. 

Б своих планах парткомы се-
бежских колхозов имени Ленина и 
«Пламя» также предусмотрели 
проведение таких семинаров. 

Г. Славин, 
инструктор при парторге 

обкома КПСС. 

„КРАСНЫЙ МАЯК" 
2 С т р . 5 нюня 1962 года. 

У Ч И С Ь С Ч И Т А Т Ь , 

х о з я й с т в у й с т о л к о м 
С о т к р ы т о г о п а р т и й н о г о собрания 

культур значительно выше пла
новой. 

Нынче коренным образом изме
нена структура посевных площа
дей. Взят курс на более урожай
ные пропашные и бобовые куль
туры. Посевы пропашных возрос
ли в два раза и занимают 15,8 
процента пашни, в том числе по
севы кукурузы увеличены в два с 
половиной раза, сахарной свеклы 
в 8 раз. Распаханы клевера. Пло
щадь под озимыми в 1963 году 
возрастет против нынешнего па 
900 гектаров и составит 2.800 
гектаров. 

Большие убытки приносит сов
хозу непроизводительное исполь
зование техники. При наличии но
вых картофелесажалок, погрузчи
ков, культиваторов посадка кар
тофеля, разброска удобрений ве
дутся вручную. Не применялись 
кукурузосажалки, льнотеребилки. 
А при использовании одних толь
ко картофеле- » кукурузосажалок 
можно было сэкономить 8.900 
рублей. 

Встречались такие безобразные 
факты. На приусадебных участках 
работают тракторы, а кукурузу 
боронуют на лошадях. Опять 
убытки. Особую косность в ис
пользовании техники проявляют 
в Краснознаменном отделении. 

О непродуманном использова
нии техники говорил на собрании 
бригадир тракторной бригады тов. 
Семенов. 

— Для посадки кукурузы нам 
требовался трактор с гидравли
кой. Но его не дали и использова
ли на транспортных работах. Ку
курузу пришлось сеять рядовым 
способом. Разве это не безобра
зие? И подобных примеров сколь
ко угодно. 

В прошлом году в животновод
стве перерасходовано 80 тысяч 
рублей. Высока себестоимость жи
вотноводческих продуктов. Глав
ная причина убытков — необес
печенность кормами, падеж скота. 
Сенокосы и пастбища запущены, 
зарастают кустарниками. 

Не покончили в совхозе и 'с 
яловостью скота. В 1961 году не 
было покрыто 74 коровы. Многие 
вопросы ведения животноводства 
решаются без должного зоотехни
ческого руководства и экономиче
ского обоснования. До сего време
ни не покрыто свыше 80 телок 
трехлетнего возраста. На них бес
цельно затрачиваются корма и 

другие средства. Рост дойного ста
да, таким образом, сдерживается. 

Год назад от основных и разо
вых свиноматок получено по 6 
поросят на основную свиноматку. 
Приплод в два раза меньше плано
вого, а затраты кормов велики: 
1.351 кормовая единица на один 
центнер привеса. Вот почему себе
стоимость центнера свинины со
ставила 187 рублей вместо 108 
по плану. Каждый цонт*нер приве
са — 79 рублей убытка. II не 
случайно в адрес зооветспециа-
листов и главного зоотехника сов
хоза тов. Сергиенкова коммунисты 
направили главный огонь своей 
критики. 

— Теперь нам ясно, как вести 
хозяйство, — сказал бригадир по
леводства Краснознаменского от
деления тов. Рассадов. — Но и 
руководству совхоза надо помень
ше допускать промахов. До сих пор 
планово-экономический отдел не 
допел до бригад и отделений произ
водственных заданий. Куда это го
дится? Не пора ли главному эко
номисту совхоза т. Золоткиной 
изменить стиль работы. 

—Слишком много у нас непроиз
водительных затрат, — заявил 
бухгалтер Ждановского отделения 

т. Васильев.—Бригадиры и учет
чики принимают к оплате не вы
полненные до конца работы. Оп
лата труда животноводам уста
новлена не от привеса, а от голо
вы. При такой постановке дела 
мы будем иметь одни убытки. 

Экономия средств, равно как и 
убыток, идет по сотням каналов. 
На себестоимость продукции влия
ют и жирность молока, и учет тру
да, и количество людей, занятых 
в управленческом аппарате, на 
подсобных работах. Деловой разго
вор вели обо всем этом коммуни
сты. 

Коммунисты отмечали, что ди
ректор совхоза Г. Ж. Козлов, да и 
секретарь парткома т. Волочен-
ский не работают с кадрами, недо
оценивают роль специалистов. 

— Тов. Козлов, — сказал уп
равляющий Краснознаменским от
делением коммунист М. М. Гаври-
лов,—часто ругает зоотехника от
деления Е. Никитенкозу, а чтобы 
помочь ей по-настоящему, - под
сказать, — это никому не прихо
дит в голову. 

Много дельных советов комму
нистам совхоза высказал в своем 
выступлении начальник террито
риального производственного кол
хозно-совхозного управления 
11. II. Иванов. 

Хозяйствовать расчетливо, бе
речь каждую копейку, сделать все 
отрасли высокодоходными — вот1 

к чему был направлен весь разго
вор коммунистов. Так записали и 
в принятом постановлении. 

ЧЕСТВУЮТ ЮБИЛЯР! 
29 мая — обычный трурн 

день. На своих местах сле%, 
токари, механики.красногородф 
го районного отделения « С е » -
техника». Но начальник стащи 
технического обслуживания М-
лай Егорович Власов (он же сд-
ретарь партийной организации) Б 
этот день не вышел на работу. 

В чем дело? 
Оказывается, приказом управля

ющего отделением «Сельшвд-
н-ика» Николаю Егоровичу пред
ставлен выходной день. Механи
затору исполнилось 40 лета 
дня рождения. И еще одно знаме
нательное событие — 25-.™ 
безупречной трудовой деятелю* 
сти в одной организации. 

В честь юбиляра состояли; 
торжественное собрание ра№ 
ги коллектива. Управляющн! 
отделением «Сельхозтехнику 
Василий Иванович Анпилов объ
являет Николаю Егоровичу В ш 
ву благодарность и вручает ц» 
ный подарок. Принимая ПОДИ 
юбиляр говорит: 

— Я очень тронут внимании 
коллектива. Обещаю и впредь ра
ботать добросовестно, так, чтоЁы 
приносить как можно больше га
зы производству. 

В отделении «Сельхозтехника! 
установлена хорошая традиция -
чествовать заслуженных работал-
ков в день их юбилея. 

Ф. Анитов. 

Опочецкий народный театр — 
участник Всероссийского смотра 

| _ | ЕДАВНО закончился Всерос-
I 1 сийский смотр народных те

атров. В первом туре этого смот
ра Опочецкий народный театр по
казал три спектакля: «Бронепо
езд 14-69» Всеволода Иванова, 
комедию Юр. Петуховз «Двад
цать свадеб в один год» и клас
сический спектакль «Женитьба 
Бальзаминовая А. Н. Островского. 

Работу театра комиссия одоб
рила. Особо отмечена игра Ивана 
Терентьевича Петрова, педагога 
педучилища, в спектакле «Же
нитьба Бальзамннова» и Анны 
Ильиничны Григорьевой, санитар
ки райбольницы, которая в трех 
пьесах выступила в разнообразных 
ролях и исполнила их с успехом. 

Хорошие отзывы были выска
заны в адрес Федора Ивановича 
Фомина, шофера райбольницы, 
исполнившего роль китайца Синь-
Бинь У в спектакле «Броне
поезд 14-69», педагога 2-й сред
ней школы Григорьева Алексея 
Яковлевича, выступившего в роли 
партизана Васьки Окорока, педа

гога педучилища Леонова Георгия 
Абрамовича в роли Пеклевановз 
в той же пьесе. 

Исполнители ролей в спектакле 
«Двадцать свадеб в один 
год» — полковник в отставке Ан
дрей Яковлевич Самульцев н 
пенсионерка Екатерина Василь
евна Кадетова также получили 
хорошие отзывы комиссии. 

По окончании смотра народных 
театров Северо-Запада в Ленин
граде состоялась итоговая кон
ференция. Всего было просмотре
но 14 театров, показавших 29 
спектаклей. По мнению специали
стов, во многих народных теат
рах зажжен огонек горячей люб
ви к искусству. Таким, например, 
оказался народный театр города 
Опеги. 

К числу таких творческих кол
лективов был отнесен и наш, Огто-
чецкнй народный театр. Его еди
ногласно выдвинули на второй 
тур смотра со спектаклем «Же
нитьба Бальзаминовая. 

Для участия во втором тур-е 

ПО РОДНОМУ КРАЮ. 
р. Великая у Холюпов (Опочецкий район). 

Фотоэтюд А. Шахманова. 
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смотра театр был приглашен об
ластным управлением культуры! 
Псков. Там на сцене областш 
д р а м ат ич еского театра ниш 
Пушкина при переполненном за* 
и был показан этот спектакль 
публиканскому жюри. Члены ж» 
рн очень подробно разобрал 
спектакль, дали ему высока 
оценку и пригласили меня, м 
режиссера, и ряд ведущих това
рищей из коллектива на заключи
тельную конференцию смотра наг 
родных театров а Москву. К Т. 
Петров был приглашен как <щ* 
нэ лучших исполнителей. Его 
просили выступить с докладом ой 
исполнении роли Бальзамином 

С трибуны конференции выступи 
ли организаторы смотра — пред
ставители министерства культура 
Центрального дома народной) 
творчества, Всероссийского теа: 
рального общества. 

С большим вниманием были вы 
слушаны доклады а рти став-любя 
телей, рассказавших о том, ш 
они совместно с режиссерами со-
эдэвали роли, заслужившие выел 
кую оценку жюри. Делились опы
том заведующие постановочно! 
частью и режиссеры народных те 
атров. 

Интересно выступал начальна 
управления культуры Краснодар 
ского края, где действуют 12 т* 
атров. На конференцию приехи 
секретарь одного сибирского рай' 
кома партии. Радостно было слы
шать, как этот товарищ с го* 
лостью произносил с трибуны «ш 
театр». Заведующий районный 
отделом народного образовали 
из Алтайского края рассказал, что 
отделу народного образования 
приходится преодолевать сопро
тивление директоров школ, кото 
рые препятствуют участию педаго 
гов в народном театре. Он же го
ворил об интересном опыте под
готовки на 3-годичных режиссер
ских курсах при народном театр? 
руководителей театральной само
деятельности, которые сейчас рас
пределяются по колхозам, где бу¬
дут руководить драматическим* 
кружками. Заседании чередовв-
лись с показом лучших спектах 
лей на сцене Кремлевского те
атра. 

Победителям смотра присужде 
ны дипломы. В числе других те 
атров диплом был присуща 
Опочецкому народному театру, 

О. Штейнберг, 
режиссер Опочецкого 

народного театра. 

I 



3500 е й 

О Л Ь Г А Я К О В Л Е В А 
Ольгу Яковлевну Яковлеву хорошо знают не только 

в совхозе «Красный фронтовик». Ее имя широко иэ-
| вестно во всей области. Одной из первых она удостое-
.на высокого звания мастера сельскохозяйственного 
производства. 

Сперва Ольга Яковлевна трудилась в полеводстве, 
а патом перешла на работу в животноводство — стала 
свинаркой. 

Не понравились ей порядки, существовавшие в та 
время на свиноводческой ферме. Да и в самом деле: 
свинарок много, а группы животных у них маленькие. 
Потому и себестоимость центнера свинины слишком 
высока... Узнав о ценном почине передовых свинарей 
страны, Ольга Яковлевна решила последовать кх при
меру. Она применила передовой метод бесстаночного 
крупногруппового содержания свиней-откормочников, 
который вполне себя оправдал. 

Ольга Яковлевна работает, как говорится, не за 
страх, а за совесть. Трудолюбие — ее характерная 
черта. Свинарка не уйдет с фермы до тех пор, пока 
ив управится со всеми делами. Причем свои обязан
ности она выполняет всегда добросовестно. 

Мэ этой странице передовая свинарка делится опы
том своей работы. 

1 / О Г Д А Н А Ч И Н А Е Ш Ь внедрять что-либо 
I* новое, на первых порах всегда бывают не

удачи. Были они и у меня, когда я два года то
му назад применила метод крупногруппового 
откорма свиней. Н е сразу стала получать вы
сокие привесы. Временами казалось, что новый 
метод неправильный и я сделала ошибку, взяв
шись за него. Н о прошло 2 — 3 месяца, и приве
сы животных начали резко повышаться . 

Используя крупногрупповой метод откорма 
свиней, в 1960 году я откормила 2.676 живот
ных. Себестоимость центнера свинины оказа
лась значительно ниже плановой, несмотря на 
ю, что все свинопоголовье в т у пору мы со
держали только на сухих кормах. 

В общей сложности в 1960 году наш совхоз 
продал государству свыше 7 тысяч центнеров 
свинины. Впереди же у нас были еще большие 
планы и задачи. Особенно волновал животно
водов вопрос о том , как снизить себестоимость 
свинины. И это не случайно. Ведь поголовье 
скота в совхозе все время растет. В начале 
1961 года одних свиней было более 10 тысяч . 
Концентраты же в кормовых рационах состав
ляли более половины всех кормов. 

С целью снижения расходов дорогостоящих 
концентратов и решено было кормить свиней 
по новым рационам — жидкими кормами. К 
этому времени мы уже располагали большим 
количеством силоса. Расширили посевные пло
щади под кукурузой , картофелем, корнеплода
ми. В кормовом балансе увеличился удельный 
вес сочных кормов. Н о свиньи неохотно поеда
ли силос. 

Тогда решили приобрести кормоизмельчите- -
ли и приготовлять пасту . Силосную пасгу. как 

правило, перемешивали с мятым вареным кар
тофелем. Внедрение новых рационов позволило 
нам ежедневно экономить около 100 центнеров 
концентратов. Себестоимость суточного рацио-
па каждого откормочника снизилась с 23 до 
15 копеек. 
V О Ч У З А М Е Т И Т Ь , что откорм свиней на 
* ^ влажных кормах — прием не новый. Испо

кон веков крестьяне именно так и выращивали 
животных . Скармливали им измельченные бот
ву и т р а в ы , а зимой — картофель . Т а к при 
самых малых затратах зерна успешно выращи
вали свиней. П у д в месяц — такой привес от
кормочника считался средним. 

Прошлый год для меня особенно памятен. В 
начале его я взяла обязательство откормить 
3.000 свиней. 

После окончания работы январского Пленума 
Ц К К П С С , участницей которого я была , пере
смотрела свои возможности и решила обкор
мить за год 3.200 свиней. Это было моим ' п е р 
вым ответом на решение Пленума . 

Н а Пленуме я познакомилась со многими 
передовиками сельского хозяйства страны. У д а 
лось мне тогда побеседовать и со знатными сви
нарями нашей страны. О н и рассказали о сво
ем опыте работы. 

Приехав домой, я горячо взялась за дело. 
У ж е к 1 мая прошлого года сдала государству 
870 свиней. Средний вес каждого животного 
равнялся 80 килограммам. В июне из моей 
группы на заготовительные пункты было от
правлено еще 800 свиней. 

Среднесуточные привесы каждого животного 
летом составляли 500—600 граммов. 

И это на жидких кормах! 
ул Е М А Л О В А Ж Н У Ю Р О Л Ь в увеличении 
' * привесов сыграло и лагерное содержание 

животных . Летний лагерь у нас в Гребенях 
расположен на опушке соснового леса, обнесен 
изгородью. В центре его сооружены длинные 
деревянные постройки, в которых свиньи о т д ы 
хают ночью и укрываются в непогоду. Боль
шую же часть суток животные проводят в вы
городках, на свежем воздухе. З д е с ь для корм
ления свиней установлены самокормушки, 
корыта со свежей чистой водой. Вода посту
пает сюда из водопровода. Завозится и кла
дется в определенных местах зеленая подкорм
ка . 

В день открытия исторического X X I I съезда 
родной Коммунистической партии сдала по-
следнюЕо группу свиней и отрапортовала съез
ду не только о выполнении, но и о перевыполне
нии своего годового обязательства . За десять 
с половиной месяцев третьего года семилетки я 
откормила и сдала государству 3.240 животных. 
О б щ и й привес животных б ы л равен 2.737 цент
нерам. Себестоимость одного центнера продук
ции составила 72 рубля, или на 3 рубля меньше 
плановой. На производство каждого центнера 
свиного мяса было затрачено 8,5 человеко-часа. 

-1Г 
. а . « Л - — 

^ *у*т"Л 

Свиноферма Гребена, где работает Ольга Яковлева. 

О. Яковлева 

Т р у д н о лн мне было работа т ь ? Нелегко , разу
меется. 

Откормить столько свиней при отсутствии 
механизации на ферме — дело нелегкое. Н о я] 
не спасовала перед трудностями. Сознание от
ветственности за принятые обязательства , 
стремление дать Родине как можно больше 
продукции удесятеряли мои силы. 

О Ч Е Т В Е Р Т О М Г О Д У семилетки я ре¬
шила откормить 3.500 свиней. С заданием 

справляюсь неплохо. Н а заготовительные пунк
т ы уже отправлено свыше 1.200 животных . 
Н ы н ч е на нашей ферме стало намного легче 
работать. 

Почему? Д а потому, что дирекция совхоза 
позаботилась о частичной механизации трудо
емких процессов. 

В частности, в одной из секций свинарника, 
где содержится 300 свиней, механизированы 
подача жидких кормов и вывозка навоза. З а 
планирована механизация и второй секции. 

Сейчас у меня в группе 600 свиней. Все они 
будут сданы в июне. Животным кроме кон
центратов и картофеля скармливаю зеленку. 
Скоро всех свиней, как и в прошлом году, пере
ведем на летнее лагерное содержание. 

Д л я того, чтобы себестоимость центнера про
дукции стала еще ниже, нам необходимо и даль
ше совершенствовать механизацию ферм. Веди 
мясо будет дешевое лишь тогда , когда на фер
ме будет внедрена комплексная механизация 
всех без исключения работ. Э т о обеспечит зна
чительный рост производительности труда . И 
достигнут он будет не за счет увеличения фи
зической нагрузки работников фермы, а путем 
лучшего использования техники , широкого 
внедрения в производство достижений науки и 
передового опыта . С помощью машин мы бу
дем производить еще больше продукции при 
меньших затратах . 

Коллектив нашей фермы с особой радостью 
воспринял слова Обращения мартовского Пле
нума Центрального Комитета К П С С , в кото
ром говорится : « В какой бы отрасли ни тру
дился животновод, он должен использовать с 
наибольшим эффектом достижения науки, пере
дового опыта , вести хозяйство экономично, 
целесообразно, добиваясь наибольшего выхода 
продукции при наименьших затратах труда и 
средств». 

Именно к этому мы сейчас и стремимся в 
своей повседневной борьбе за выполнение при
нятых социалистических обязательств . 

Н а ш а цель — производить 150 центнеров 
мяса на 100 гектаров пашни. И она будет до
стигнута в ближайшие годы. 

О, Яковлева, 
свинарка совхоза «Красный фронтовик*. 

* - таимгицииь 

; : 

„КРАСНЫЙ МАЯК" 
г 

5 июня 1962 года, В С Т р 



Почта ^Красного м а я к а 
В мае редакция получила от сельских и рабочих 

корреспондентов и своих читателей 260 писем. В тече
ние месяца на страницах газеты их опубликовано 237. 

.„Утром почтальон заносит в 
редакцию стопку писем. Белые, 
голубые конверты пришли ото
всюду; из Красногородского, Яд
рицы, Себежа, Новосельского 
сельсовета Опочецкого района, 
еловом, со всех концов террито
риального производственного уп
равления. 

Круг вопросов, с которыми об
ращаются читатели в редакцию, 
широк и разнообразен. Рабсель
коры пишут о социалистическом 
соревновании в колхозах, совхо
зах, на предприятиях, о работе 
партийных организаций, культ-
просветучреждений. Во многих 
письмах рассказы о полеводах и 
механизаторах, отличившихся на 
весеннем севе, о тружениках жи
вотноводства, настойчиво рабо
тающих над увеличением надоев 
молока, привесов скота. 

Радует, ч т о ' с каждым днем 
увеличивается число авторов, ко
торые постоянно пишут в газету. 
Несколько писем прислали в мае 
инструктор Красногородского рай
кома партии П. Дмитриев, пред
седатель Но в о сельского сельсове
та А. Сармина, депутат Лобов* 
ского сельсовета Е. Полякова, 
директор Красногородского Дома 
культуры М. Рассудова, заведую
щая Гавровским сельским клубом 
Г. Слободяник, агроном совхоза 
«Красногородский» А. Семенов н 
другие. Их содержательные пись-

С м о т р юных д а р о в а н и и 
Завершился учебный год в му

зыкальной школе. Хорошо потру
дились и преподаватели и учени
ки. Об этом свидетельствует не
давно состоявшийся концерт. 

Выступили юные баянисты и 
аккордеонисты, скрипачи и пиа
нисты, а также исполнители на 
русских народных инструментах. 

Программа концерта была раз
нообразной — русские, белорус
ские, украинские народные песни, 
пьесы русских и зарубежных клас
сиков, произведения советских 
композиторов. 

Тепло встретил зал выступле
ния юной пианистки Наташи Ми-
ллевой и скрипачки Нади Гапри-
ловой, которые исполнили аллегро 
Моцарта и русскую народную пес
ню «Как под горкой, под горой». 
Девочкам всего лишь по семь лет, 
но они уверенно держатся на сце
не, хорошо играют. 

Гром аплодисментов вызвало 
выступление Аркадия Трофимо
ва — первого выпускника музы
кальной школы. Аркадий — бая
нист. Он и раньше с успехом вы
ступал па сцене. А на этот раз 
блестяще исполнил произведение 
Мусоргского, концертные вариации 
на темы русских народных песен. 

Закончился концерт исполнени
ем вальса из оперы Глинки «Иван 
Сусанны». Играл оркестр баяни
стов иод руководством преподава
теля Н. Демченко. 

3. Чеснонова. 

ма, в которых освещались самые 
различные вопросы, были опубли
кованы на страницах газеты. 

Но не только о хороших делах 
повествует редакционная почто. 
Читателей волнует положение дел 
в колхозах, совхозах. Они вскры
вают причины отставания на ве
сеннем севе, причины низкой про
дуктивности скота, И не только 
вскрывают, но и указывают, как 
изжить недостатки. Зоркий глаз 
рабселькора, его острое перо, 
принципиальная критика прино
сят пользу делу. 

Чуткость и отзывчивость — 
отличительные черты советского 
человека. Депутат Лобовского 
сельсовета Е. Полякова тепло 
отзывается о директоре Райков-
ской семилетней школы коммуни
сте Михаиле Андреевиче Беспа
лове: 

— В домик, где живет педагог, 
охотно идут люди. Колхозники, 
родители знают, что Михаил 
Андреевич даст нм хороший со
вет, расскажет новости. Он не 
только добрый советчик, воспита
тель подрастающего поколения, 
но и хороший семьянин. 

Но наши читатели не проходят 
мимо фактов невнимательности, 
бездушия. 

— Мне нужна была медицин
ская справка для поступления в 
вуз, — пишет т. Федорова. — В 
Опочецкон больнице пришлось 
затратить на это весь день. Очень 
недружелюбно встречают здесь 
людей. Обратишься к кому-
нибудь с вопросом, а в ответ 
слышишь нечто нечленораздель
ное. 

Сегодня на этой странице мы 
публикуем еще несколько писем 
наших читателей. 

Не бывать 
войне-пожару 
Торжественно отметили Между

народный день защиты детей тру
дящиеся Красногородского района. 
В большинстве сельских клубов 
состоялись лекции и беседы, по
священные этому дню. 

Празднично было в этот день и 
в школах района. 

В районном Доме культуры со
стоялся большой вечер. С докла
дом выступила секретарь исполко
ма райсовета М. С. Федорова. 

В выступлениях главврача рай
онной больницы, депутата район
ного Совета, бывшей партизанки 
М. Е, ХурСановой, директора шко
лы-интерната № 2 М. И. Серги-
енковой, директора Дома пионеров 
Е. А. Карузшгой и других звуча
ли гневные слова в адрес заокеан
ских заправил, которые бряцают 
оружием* чтобы развязать крова
вую бойню. Но этому не бывать, 
мир восторжествует во всем мире! 

В зал входят пионеры школы-
интерната М 2 и обращаются с 
приветствием к торжественному 
собранию. 

Вечер закончился сводным кон
цертом школ райцентра. 

М. Иванова. 

ОДНИ ОТГОВОРКИ 
У каждого хозяйства, имеющего 

в личном пользовании корову, 
есть излишки молока, которые 
можно было бы продавать госу
дарству. Но этой возможности 
жители деревни Староселье лише
ны. И только из-за того, что наш 
бригадир И. В. Емельянов не вы
деляет лошади. 

Обращались мы по этому во
просу К председателю колхоза 
А. Ж. Крупенику и секретарю 
парторганизации В .Н . Николаеву. 

— Лошади нужны на севе, — 
ответила они. 

Но это отговорки. Ведь из де
ревни Староселье за промышлен
ными и продовольственными то
варами ь Болготовп направляются 
почти ежедневно по одной, а то и 
по две лошади. Мы не против то
го, чтобы в нашем магазине было 
много различных товаров. Но надо 
же и нам выделить лошадь для 
доставки молока на молокоприем
ный пункт. Это будет и нам хоро
шо, и государству выгодно. 

Колхозники девятой бригады 
нолхоэа «Родина». 

Опочецкий район. 

Лучшие 
- коллективы 

11а производственном собрании 
рабочих и служащих Опочецкого 
райлотребсоюза подведены итоги 
социалистического соревнования 
за первый квартал этого года. Хо
роших показателей добился кол
лектив Заготконторы (директор 
т. Курындин). План оборота вы
полнен на 108 процентов, заго
товок яиц —- на 115 процентов, 
шерсти — на 181 процент. Пере
выполнен также план заготовок 
кожевенного и пушномехового 
сырья, металлолома. Коллективу 
Заготконторы вручено переходя
щее Красное знамя правления обл-
потребсоюза и президиума' обкома 
профсоюза работников государст
венной торговли и потребкоопера
ции. 

Переходящее Красное знамя вру
чено Опочецкому промкомбинату 
(директор т. Воробьев). Труд кол
лектива этого предприятия отме
чен также денежной премией. 
План производства валовой про
дукции промкомбинат выполнил 
на 143,6 процента. 

За высокие производственные 
показатели выданы денежные пре
мии Н. Николаевой, Г. Поливке, 
М. Красновой, Л. Лазаревой в 
другим. 

М. Горюнов, 
инструктор Опочецкого 

райпотребсоюза. 

В добрый путь! Они заканчивают Опочецкое ед! 
готическое училище, скоро садя 

учителями начальных классов. Там ждет их любимая работа. 
На снимке: группа выпускников классов Ч А " и „Б" школьного-

отделения. 
Фото А. Шахманова. 

З а ч е с т ь ш к о л ы 
Так назывался традиционный 

праздник учащихся, который 31 
мая состоялся в Оебежской вось
милетней школе по случаю окон
чания учебного года. 

.„Спортивная площадка укра
шена флагами. Здесь и выстрои
лись на торжественную линейку 
учащиеся. На трибуне гости. Их 
много. Тут учителя и учащиеся 
Крустпилсской школы Латвий
ской ССР, воспитанники Себеж-
ской детской колонии, учащиеся 
11-летней городской школы, 
представители общественности, 
родители. 

Праздник «За честь школы» 
открывает ученица 8 класса Люд
мила Зайкина. Дети преподносят 
гостям и учителям букеты сире
ни. А цветов сегодня здесь в 
изобилии. 

Начинается сдача рапортов. 
Ребята рассказывают о том, как 
они учились, какую обществен
но полезную работу выполняли 
в течение учебного года, сколько 
собрано металлолома, макулату
ры. Б общем, рассказать есть о 
чем. 250 учащихся закончили 
учебный год без троек. Среди 
них 60 отличников. Десять клас
сных коллективов не имеют вто
рогодников, пяти пионерским от
рядам присвоено почетное звание 
«Спутник семилетки». Деревья и 
декоративные кустарники, что 
зеленеют вокруг здания школы 
и на некоторых улицах города,— 
это тоже дело рук учащихся. А 
сколько интересных вещей, из
готовленных руками юных умель-

цев, мы видели на школьной вы 
ставке! 

За счастливое, безоблачэд 
детство учащиеся тепло благо
дарят родную Коммунистически 
партию, Советское правительство, 
за полученные знания — учите
лей. Они понимают, что им за
вершать строительство коммуниз
ма в нашей стране и клянутся 
оправдать эту великую честь. 

Слово берет директор щ ж 
Александр Петрович Машевскй 
Он благодарит учителей и ребя 
за их упорный труд в борьбе я 
знания, желает хорошо провеса 
летние каникулы, набраться 
для еще более плодотворной уче
бы. 

Школьный коллектив пршот 
ствовали также заведующий РОМ 
Петр Филиппович Лукин, предсе
датель родительского ш и ш 
Семен Петрович Пузанов, пред 
ставитеяи Крустпилсской школы. 
Бывшая ученица школы Людшг 
Муравьева прислала коллективу 
поздравительную телеграмму. 

Отличникам учебы и активиш 
общественникам были в р у ш 
памятные подарки, а лучит 
комсомольцам школы райш 
ВЛКСМ вручил Почетные трас
ты. 

Торжественная часть окон™ | 
Начинается художественная са 
модеятельность, потом игры I 
танцы. А в 10 часов вечер; 
вспыхнул костер, 

Н, Вешний 

Редактор И. И. ЖЕДЕЗНОВ 

Р А З В Е Э Т О МЕЛОЧЬ? 
Приехал я недавно в Себеж в 

командировку и хотел почитать 
свежую газету. Однако киоск уже 
не работал. Смотрю, у городского 
летнего сада витрина. Обрадовал
ся, Вот, думаю, почитаю, узнаю 
новости. Но когда подошел ближе, 
вместо «Комсомольской правды» 
нашел «Молодого ленинца» не
дельной давности. Как рассказы
вают себежане, такие случаи 
здесь не редкость. 

В саду ходят по аллеям скуча
ющие парни и девчата и не знают, 
чем заняться. А как бы хорошо 
послушать на свежем воздухе хо
рошую лекцию, интересный кон
церт самодеятельных артистов. 
Между прочим, неподалеку от го
родского сада расположены рай
ком комсомола, отдел культуры. 
Но там, видимо, считают, что все 
это мелочи. 

А. Мурашнин. 

Продолжается подписка 
на межрайонную 
газету 

Подписка принимается 
во всех контора®* и отделениях 

связи, общественными распространите¬
лями печати. 
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Сегодня в Опочке: 

, М Л Я К9 

новый художественный фильм 

„ПОСЛЕДНЯЯ ЗИМА". 

Начало сеансов в 17, 19 и 21 час 

„МОЛОДЕЖНЫЙ9 

художественный фильм 

„ Б А Б Е Т Т А ИДЕТ НА ВОЙНУ 

Начало сеансов'в 17, 19 и 21 чй 

Газета выходит по вторникам, 
четвергам, пятницам и 

воскресеньям. 
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